

# AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Salte todos los días menos los lunes.

**PRECIOS.**  
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre  
**ANUNCIOS.**  
A los no suscritores 17 maravedises línea

## Lérida 4 de Agosto.

El puente de hierro que se construye para el paso de los trenes en el río Segre, se halla muy adelantado de modo que sabemos positivamente que por todo el día 15 del corriente, habrá hecho su entrega el contratista y constructor Sr. Deberga. Atendiendo á la escasa importancia de las obras que faltarán despues de terminado dicho puente, creemos que puede casi asegurarse que no finalizará el mes de agosto sin que las locomotoras atraviesen por cima de las claras aguas del Sicoris, y se abra á los viajeros la estacion de esta ciudad, evitándoles el inconveniente de tener que ir á media hora de distancia, donde está situada la que se habilitó provisionalmente. La empresa ha dispuesto para cuando llegue este caso, que se establezcan dos trenes diarios de ida y vuelta y otro directo con algunos coches de primera clase, para conducir la correspondencia pública de esta ciudad á la capital del Principado. Los pasajeros que gusten podrán entonces hacer el viaje á Barcelona en un corto espacio de tiempo y sin que por esta inapreciable ventaja se les exija mayor precio del que cuesta en la actualidad en los coches de la referida clase.

El viernes último llegaron en el tren del ferrocarril los señores Mattioli, Cabot, de Jovani y la señorita Tilli con objeto de dar algunas funciones líricas en el teatro de esta capital. Desearíamos que no se opusiese el menor obstáculo á que estos artistas puedan dar algunas noches de recreo á los aficionados á la música. A este propósito debemos recordar á nuestra municipalidad que ahora que debe haber acabado, ó cuando menos, estar muy próxima á terminarse la contrata que por espacio de muchos años ha dejado al arbitrio de un particular la direccion de nuestro coliseo, podría ocuparse de su mejora cual lo requiere el decoro de esta poblacion.

Cansados estamos de llamar la atencion del ayuntamiento sobre el estado de ese edificio que tan pobre idea debe dar de nosotros al curioso viajero; no obstante aprovechamos de nuevo esta oportunidad para encarecerle la urgencia de borrar cuanto antes ese testimonio de censurable abandono. Nunca mejor ocasion que ahora que finaliza la contrata con el Sr. Marsal y tiene espedito el medio que le propuso

D. Diego Joaquin Ballester en una memoria que por cierto debe tener olvidada.

## Correo nacional.

—Dice *La Correspondencia*:

La *Esperanza* ha empezado á publicar anoche la biografía de Dumas: en el prólogo que precede á dicho escrito encontramos un párrafo en el cual se califica:

A Garibaldi, de pirata de los mares de América que declara la guerra al mundo y hace buena presa cuando le viene á las manos;

Farsante político que busca la república, ricos filones de oro y el poder supremo;

Aborrecible ciudadano; y

Salvaje que quiere poner á sacco la sociedad.

A Dumas, literario vampiro que chupa la sangre de todos los que le rodean;

Histrion literario cuya avaricia se rebaja hasta el último extremo, y cuya ridícula vanidad no reconoce límites;

Cínico dramaturgo;

Mal esoso;

Hijo sin pudor, y

Padre sin vergüenza.

Ni una sola palabra diremos ni en pró ni en contra de Garibaldi ni de Dumas: al ver el calor del párrafo en que esas calificaciones se encuentran, nos contentamos únicamente con transcribir á nuestras columnas por único comentario, la máxima de un conocido autor que dice:

«La pasion no escribe historias, sino novelas políticas.»

—*El Reino* de anoche 30, en un suelto y en una correspondencia de Tetuan, aboga porque se releven con otros cuerpos los que hay de guarnicion en Africa.

—En las salinas de Torrevieja se ocupan 400 operarios y 200 barcas, que estraen diariamente sobre 600,000 quintales de sal.

—D. Romualdo Mon, que se titula secretario y ministro de D. Carlos Luis de Borbon, ha dirigido una circular á todos los carlistas, manifestándoles se tengan como no dadas la renuncia y primer manifiesto de Tortosa. Se alegan como razones de esto la imposibilidad en que están los reyes de faltar á lo

que deben á sus pueblos, y se alude claramente á lo inútil que sería el sacrificio por parte del hijo mayor de D. Carlos ante la actitud tomada por su hermano D. Juan, cuya precipitación se censura amargamente. El conde de Montemolin se hallaba á la fecha de las últimas noticias en Colonia.

—El estado sanitario de la provincia de Jaen va siendo cada dia mejor.

—Ya han llegado á Valencia las locomotoras que esperaba la sociedad del Crédito valenciano con destino al ferro-carril del muelle á las canteras de Puig. Con aquellas queda completo el material que la empresa del puerto tenia contratado en Inglaterra para la construccion y esportacion de la via mencionada.

—El Emmo. señor cardenal arzobispo de Sevilla, ha dirigido una circular á los señores curas y capellanes de las iglesias de aquella ciudad, encargándoles no consientan la inhumacion clandestina en los templos, de ningun párvulo ni adulto, por ser contrario á la salubridad pública y á las leyes vigentes.

—El martes último sucedió una desgracia en la calle de la Corona de Valencia. Al pasar por frente de una obra que se está haciendo en dicha calle, el caballo de uno tartana se espantó y hubo de enredarse en una gruesa cuerda que pendía de un andamio, haciendo venir este al suelo y con él á dos albañiles, que quedaron muertos en el acto.

Uno de los infelices á quienes ha cabido tan triste suerte, ha dejado sin amparo una esposa y seis hijos á quienes sustentaba con el fruto de su trabajo.

—La direccion general de administracion militar anuncia para el 14 de agosto próximo, la subasta de carnes frescas para los cuerpos militares que guardan las plazas de Ceuta y Tetuan.

—Acerca de la nueva cosecha de cereales, escriben el 28 de Castro nuevo, uno de los puntos mas productores de Castilla la Vieja. «No rige todavia precio para el trigo nuevo, porque no se ha puesto á la venta partida alguna. Sin embargo, anticipo estos cuatro renglones para manifestar que la cosecha no defrauda nuestras esperanzas. Nada de lo que se ha cogido baja de 96 libras; de aqui arriba lo hay de 98 y 100 la fanega, y por consiguiente escusado es decir que no puede mejorarse su calidad: en cuanto á la cantidad, abundante como nunca. La cebada da igual resultado: se ha cogido mucha, muy bien granada y muy blanca, vendiéndose á 11 reales fanega, á cuyo precio hay que advertir que se tienen fuertes los labradores, habiéndose quedado algunos carros sin completar cargamento por no querer pasar de este precio.»

—De la *Correspondencia*:

Dice *La España* que no le parece tan profundo el desacuerdo que reina entre Don Juan y D. Carlos de Borbon. El uno en nombre del absolutismo, dice, y el otro en nombre de la revolucion, intentan hacer un mismo camino.

Si el camino á que alude nuestro colega es el del error, del descrédito y del ridículo, estamos conformes.

—El dia 27 estaba ya colocado el hilo telegráfico desde Alar á Valladolid, y se han dado las mas acertadas instrucciones para que se active cuanto sea posible la construccion de todas las estaciones de esta seccion. La compañía, (dice *La Union Castellana*), cuenta actualmente con mucho dinero disponible,

y esto, unido á la abundancia de materiales que constantemente desembarcan en el puerto de Santander, son la mejor prueba de que el ferro-carril del Norte va á terminarse mucho antes de lo que hasta ahora se habia podido pensar.

## Correo extranjero.

—Los desórdenes de Pesth que nos anunció el telégrafo no han carecido de importancia. A las ocho de la noche del 22 formóse un grupo delante del café *Zringri*, el cual fué dispersado á los pocos momentos por un destacamento de caballeria. A la salida del teatro húngaro, la policia y la caballeria fueron acometidas á pedradas, viéndose obligados á cargar sobre los grupos para que cesaran los escesos. Pero en seguida resonaron en diferentes puntos gritos sediciosos y multitud de piedras partieron de entre los grupos que fueron inmediatamente dispersados por la caballeria y una compañía de infanteria. Once individuos quedaron heridos y á media noche la calma se hallaba completamente restablecida en la poblacion, pero se han hecho muchas prisiones.

—Se afirma en Paris que el gobierno helénico ha solicitado enviar á Siria algunas compañías á las órdenes del general francés. El gobierno griego pretende, tomando parte en la expedicion á Siria, alcazar la importancia que el Piamonte conquistó en la de Crimea. Añádese que el emperador Napoleon apoya este noble deseo.

—El buque en que se embarcó Garibaldi á su salida de Palermo es el *Cyly of Aberdien*, llevando consigo unos mil hombres, pero anteriormente habian zarpado otras embarcaciones en las que iban tambien refuerzos: el total de las fuerzas que han partido de la capital de Sicilia desde el 15 pasa de ocho mil hombres.

—A su salida de Palermo dejó Garibaldi la siguiente breve alocucion:

«El continente italiano me envia sus hijos en gran número, llamados por los oprimidos: marcho con ellos sobre Messina.

Allí aguardo á la valiente juventud siciliana. Allí sellaremos por tercera vez el pacto tiranica que debe romper los últimos eslabones de nuestras cadenas y poner la última piedra del edificio nacional.

En Calatafini, en Palermo, no fueron llamados en vano los hijos de esta tierra por José Garibaldi.»

—En una carta de Paris leemos lo siguiente:

«Aquí tenemos una verdadera colonia de españoles; de cuatro á cinco de la tarde en el *Boulevard des italiens* se oye mas español que francés. De generales españoles, estan aquí Narvaez (D. Ramon), Concha (D. José), Prim, San Roman... De hombres políticos, Gonzales Brabo, Perales, Vegamar, Roberts, Fuentes, Gutierrez de la Vega... De notabilidades literarias y artísticas, Vega (D. Ventura), Ochoa, los Ossorios... Tambien hemos visto por estos paseos á los Sres. Bravo Murillo y Hurtado.»

—El aviso de vapor de la marida sarda *Tunaro* hizo escala el 26 en Cagliari, procedente de Génova y en direccion á Sicilia. A su bordo iba, segun parece, un ayudante del rey Victor Manuel, que va con una mision cerca de Garibaldi.

—Dice un corresponsal de Paris que el caballero Nigra ha recibido orden de Cerdeña en que se le

previene que pida que aquel gobierno tome parte en las disposiciones que se acuerden en estas circunstancias, ó mas adelante, relativamente á la Puerta.

—La actitud de Francia en Turin, segun un corresponsal, es la de una gran presion moral, y hasta amenaza abandonar al Piamonte si el rey no escucha sus consejos. La Francia, que no puede desear una Italia poderosa, quisiera que Nápoles y Sicilia se modelasen bajo el pié de la Suecia y Noruega, y en último extremo, que si la Sicilia ha de quedar independiente, lo sea bajo el cetro de un principe liberal de la familia de Borbon.

—Noticias de Beyrouth que alcanzan al 18 manifiestan; que la situacion del Kes-Ronan habia mejorado el desfiladero de Bjonriah seguia ocupado por los cristianos, cuyo número habia aumentado. Parece que los drusos que permanecian en Konkfeya habian propuesto un armisticio y se aseguraba que el jefe católico José Karram que no tiene confianza en las autoridades otomanas, ha contestado que por su parte no atacaria, contentándose con guardar y conservar las posiciones defensivas que ocupaba, pero que no trataria sino en presencia y bajo la garantía de las autoridades europeas.

—En la misma tarde del combate de Melazzo se apoderaron las tropas de Garibaldi de Spodofora, mientras que la vanguardia de las mismas se dirigian á la vez sobre Jesso por la montaña, y la columna de Catania avanzaba contra Messina por otro lado.

—Segun el corresponsal de *La Epoca* en Turin las influencias constitucionales parecian haber triunfado en Nápoles á la fecha del 25. Decíase que el ministerio reconstruido con Manna, el enviado á Turin, Martino y Sibdria va á reunir inmediatamente el Parlamento, hacerle votar la alianza con el Piamonte y una federacion completa con unidad de pesos, aduanas y leyes civiles. En el interin se pide un armisticio y que Victor Manuel se abstenga de todo acto decisivo respecto á Sicilia.

—El ministro de Nápoles Canofari ha sido trasladado á París y en Turin queda Winspeare, uno de los enviados extraordinarios del rey Francisco. Manna es amigo de Gavour y allí está muy estimado; lo que él no consiga, dice un corresponsal, ayudado eficazmente por los ministros de Rusia, Francia, Prusia y la España, que ya ha regresado aquí, no lo conseguirá nadie.

Las correspondencias de Paris siguen dando un lugar preferente á la cuestion de Sicilia. El gobierno francés, además de la escuadra de reserva que ha mandado formar á toda prisa, está armando todos los buques disponibles que se encuentran en Marsella, entre los cuales hay algunos como el *Aubé*, capaz de recibir hasta mil doscientos hombres. Este y algunos otros buques van á salir para Argel, donde se harán los embarcos simultáneamente con los de Tolon y Argel. Tambien parece que se halla en tratos el gobierno francés con los vapores imperiales para el transporte de tropas á las costas de Siria.

—En Hungría los ánimos siguen en el mismo estado de fermentacion en que se hallan desde hace algun tiempo, principiándose á reclamar formalmente el planteamiento de la antigua constitucion.

—El corresponsal de un periódico ha insertado el documento que sigue, como fiel traduccion de la carta que Victor Manuel ha dirigido á Garibaldi. «General: ya sabéis que no he aprobado vuestra ex-

pedicion, y que he permanecido completamente extraño á la misma; pero las graves circunstancias en que se encuentra ahora la Italia me obligan á ponerme en comunicacion directa con vos. En el caso en que el rey de Nápoles consintiese en evacuar completamente la Sicilia, renunciar voluntariamente á ejercer en ella ninguna accion, y comprometiéndose de una manera formal á no influir en el ánimo de los sicilianos, en términos que estos pudiesen con absoluta libertad manifestar su deseo y escoger el sistema de gobierno que les pareciere preferible; en este caso creo que seria prudente renunciar á cualquier empresa ulterior contra el reino de Nápoles. En el caso contrario me reservo expresamente completa libertad de accion, y me abstengo de haceros ninguna observacion sobre vuestros proyectos.»

—Segun una correspondencia de Beyruth, 24,000 mujeres y niños han quedado reducidos á la última miseria á consecuencia de los asesinatos de Siria.

—Se principia á dudar de que sean ciertos los fusilamientos de paisanos que se atribuyen á Garibaldi despues de haber entrado á Melazzo.

## Variedades.

De un documento muy curioso que ha salido á luz con motivo de la cuestion sobre cual fué en España la primera torre que tuvo reloj, resulta que en el año 1398, se llevaba en la torre de la catedral de Gerona por medio de dos relojes de arena, cuyas horas dos hombres juramentados tenian á su cargo el cuidado de anunciarlas al público, dando golpes con un martillo, movido por unas cuerdas de hierro, á la campana entonces conocida bajo el nombre de *Seny major*.

Es un deseo general el de conservar los ramos de flores naturales sin que se marchiten: hasta ahora ningun medio eficaz se habia encontrado; el de introducir los tallos en agua, universalmente admitido, no produce el resultado que se apetece, puesto que á pesar de renovar el líquido una vez á lo menos cada dia para evitar su corrupcion, la alteracion de las flores empieza á efectuarse poco despues de su separacion de la planta.

«Hay un procedimiento, dice *L'Echo du Nord* en uno de sus últimos números, en extremo sencillo y que realiza las esperanzas de los amantes de las flores: consiste en echar en el agua de la vasija que ha de contener la flor ó el ramo cogido, carbon en polvo en cantidad suficiente para que la estremitad inferior de los tallos esté sumergida en él.

Ignoramos, añade dicho periódico, si este medio tan sencillo como eficaz ha sido puesto en práctica; pero es evidente que se han obtenido admirables resultados en las plantas que han sido objeto de tal experimento, conservándose sin alteracion sensible tanto tiempo como si estuvieran en sus condiciones naturales, sin haber sido necesario renovar el agua ni el carbon, es decir, sin dar trabajo alguno.»

## GACETILLA.

Caro lector, no te apenes—si á fuer de gacetillero—te juro que por desidia—de no tener con que ha—

cerlo,—sin cenar fuíme á la cama—hace dos noches: no quiero—echar faltas á la calle,—pero te diré, en secreto,—que no es la primera vez—que, por un motivo idéntico,—he visto la procesion—de los ángeles del cielo.—Por fin, fuera digresiones—y á lo que importa pasemos.—Apenas me hube dormido,—un estrambótico ensueño—tuve, tal vez producido—por la falta de alimento,—que te lo voy á contar,—si es que recordarlo puedo.—Figurème que escuchaba—un rumor, que iba creciendo,—y que no se hizo esperar—en mi calle. ¡Santos cielos!—dije asustado y temblando,—no hay duda, funcion tenemos:—voy al balcon..... no lo dije!—un motin de caballeros;—y corren detrás de aquel—que parece el jefe de ellos;—y le dan vivas, echando—por el aire los sombreros.....—¡y qué cara de cesantes—llevan los mas!..... yo no pierdo—nada de cuanto suceda;—á la calle: y al momento—me planté, en ropas menores,—en el sitio del suceso,—que fué, si no me equivoco,—muy cerca de un ministerio.—Toda la turba gritaba—junta y alargando el cuello:—¡Pan, señor ministro, pan!—nosotros tambien comemos;—no es justo que engulla el lobo,—y que ayune el ratonzuelo.—Entonces la gran figura—con un ademan resuelto,—y con voz sonora y clara—les contestó en estos términos:—Señores, no me es posible—arreglarlo todo á un tiempo;—los tengo á ustedes presentes,—y desde luego prometo—examinar el espíritu—de mi amigo el presupuesto,—y como pueda servirlos,—sin perjuicio de tercero,—lo haré bien y cuanto antes:—buenas noches caballeros.—Y se entró rápidamente—en un palacio soberbio.—Quedó la turba en la calle—refunfuñando y diciendo:—siempre morirán los mas—para que vivan los menos.—Al verlo todo acabado—dije para mi colete,—voy á meterme en la fonda,—que aunque tarde estará abierto,—y gastare tres pesetas—en un frugal refrigerio.—En efecto, entré y pedí—un magnífico cangrejo,—y cuando me figuraba—estar chupando, despierto;—en vez del sabroso acuático—me estaba chupando el dedo.

Se lee en la *Gacete du Nord*: «El tribunal de policía de Leipsick ha sentenciado un negocio, que quizás no tenga ejemplo en los anales de la justicia. Anna Regina M. declarado hombre por las actas judiciales, estaba acusado de haberse valido de su talla femenina para hacerse pasar como mujer, de haberse casado y de haber ejercido la profesion de matrona. Declarado culpable de delito *extra-naturam* ha sido condenado á cuatro semanas de prision.»

## Partes telegráficos.

Madrid, 2 de Agosto.

El señor Yañez ha sido reelegido por unanimidad diputado por el distrito de Orense.

La *Gaceta* publica el Real decreto disponiendo que el señor Posada Herrera se encargue nuevamente del ministerio de la Gobernacion.

La *España* dice que el señor Lazeu ha pasado á París.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 49'30 y la diferida á 41'20.

París 2 de Agosto.

Dicen de Beyruth, que la mayoría de los musulmanes de Damasco permanecen neutrales, y que han cesado los asesinatos.

Bolsa,—Tres por ciento: 68'25. Cuatro y medio: 97'60. Interior español: 47 1/4. Diferida: 39 2/4.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### LA DISTINGUIDA

#### Agencia general de Negocios.

*Prontitud, Responsabilidad y Economía.—Librería, Comisionacion y Comision.*

Don Francisco Rino y Lopez, en Badajoz, ofrece su acreditada casa, la cual se encarga de cuantos negocios, se le confien en la provincia, y fuera de ella.

Cuenta con corresponsales muy activos, en las capitales de España, ultra-mar y extranjero.

Recibe comisiones para comprar y vender, frutos del pais, como lanas, cereales, etc. etc.

Admite en comision para su venta, libros, efectos de escritorio, perfumeria y efectos de varias clases.

Cree oportuno advertir, que para el caso de encomendarse administracion ú otros encargos, en que se requiera ó desee fianza, puede darla á satisfaccion de los interesados.

(3)

**Venta de una casa sita en esta ciudad** calle del General núm. 5 cerca la plaza del Mercado, con trujal, bodega y pozo de agua, franca de todo censo censal, darán razon en la Tienda de comercio situada en la misma plaza del Mercado ó de San Juan de la presente ciudad don Juan Torres.

**Teatro.**—Funcion para hoy sábado 4 del corriente.—La sociedad artistica compuesta de la señorita Tilli, señores Cabot, Mattioli y De-Giovanni bajo la direccion del Sr. Aleu, dará su primera funcion con el programa siguiente:

*Primera parte.* Acto primero de la ópera *Ernani* del maestro Verdi, esceptuando el coro de introduccion y la pieza concertante del final ejecutado por todas las partes de la compañía.

*Segunda parte.* Sinfonia á grande orquesta.—Romanza, *Miserere*, y Duetto siguiente del cuarto acto de la ópera *Il Trovatore* del maestro Verdi ejecutado por la señora Tilli y los señores Cabot y Mattioli.—Aria de la ópera *Il Bravo* del maestro Mercadante por el señor De-Giovanni.

*Tercera parte.* Acto cuarto de la ópera *Ernani* por la señorita Tilli y los señores Cabot y De-Giovanni.

Palcos de primer piso números 4, 5, 6, 7, 8, 9, 11 y 14 á 20 rs.—Id. 2, 3, 12 y 13 á 16 rs.—Palcos de segundo piso números 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 11 á 16 rs.—Id. de id. números 1, 2, 3, 12, 13 y 14 á 12 rs.—Entrada general 3 rs.—Lunetas 3 rs.—Sillonnes 4 rs.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 1860